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Berlin          Politik zum Anfassen e.V.                            3. Dezember 2021 
 
Protokoll 
 
zur fiktiven Sitzung der Bezirksverordnetenversammlung im Planspiel Next Step: Democracy! 
Freitag, 3. Dezember 2021, 08:15 Uhr 
 

Tagesordnung: 

I.  Ö F F E N T L I C H E R   T E I L 

1.  Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung�und 
Beschlussfähigkeit sowie Feststellung der Tagesordnung 

II. A N T R Ä G E 

1. der Die Maskenträger zu Neue Smartboards ✺  Zum Thema Ankommen und Schule  
		
2. der UF (umweltfreundlich) zu Bäume pflanzen ∆  Zum Thema Umwelt und Verkehr  
		
3. der MD (Modernes Deutschland) zu Bessere Straßen  ≈  Zum Thema Straßen und Plätze  
		
4. der Die Maskenträger zu Die Busse müssen öfter fahren ❒  Zum Thema Umwelt und Verkehr  
		
5. der UF (umweltfreundlich) zu Strafgeld, wenn man die Umwelt verschmutzt  ◊  Zum Thema Umwelt und Verkehr  
		
6. der MD (Modernes Deutschland) zu iPads für die Schule  

✌  Zum Thema Ankommen und Schule  
		
7. der Die Maskenträger zu Mehr Bänke auf dem Schulhof ✺  Zum Thema Ankommen und Schule  
		
8. der UF (umweltfreundlich) zu Mehr Obdachlosenheime ∆  Zum Thema Wohnen und Soziales  
		
9. der MD (Modernes Deutschland) zu Baustellen verringern ≈  Zum Thema Umwelt und Verkehr  
		
10. der Die Maskenträger zu Saubere Bushaltestellen ❒  Zum Thema Straßen und Plätze  
		
11. der UF (umweltfreundlich) zu Mehr kostenlose Sport AGs für Schulen ◊  Zum Thema Sport und Freizeit  
		
12. der MD (Modernes Deutschland) zu Schule verbessern 

✌  Zum Thema Ankommen und Schule 
		



 

	
	

✺	TOP	1	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Die	Maskenträger	in	der	Bezirksverordnetenversammlung		

zum	Themenbereich	Ankommen	und	Schule	 	 	 					
Neue	Smartboards	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Die	Bezirksverordnetenversammlung	möge	beschließen,	dass	neue	Smartboards	in	allen	
Klassen	unserer	Schule	(Paul-Klee-Grundschule)	sein	sollen.	
	
	
In	der	Bezirksverordnetenversammlung:	Die	Smartboards	sollen	für	alle	Schulen	des	Bezirks	
bei	Bedarf	angeschafft	werden.	Außerdem	sollen	die	kaputten	Smartboards	repariert	werden.	
	
	
Begründung	
Unsere	alten	Smartboards	hängen	sehr	oft	und	brauchen	sehr	lange	um	hochzufahren.	Damit	
verlieren	wir	Zeit	vom	Unterricht.	
	
Safiya	und	Nadin	
	
Abstimmung	in	der	Bezirksverordnetenversammlung:	29	Ja	|	1	Nein	|	5	Enthaltungen	||	
angenommen	
	

		
∆	TOP	2	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	UF	(umweltfreundlich)	in	der	Bezirksverordnetenversammlung	

zum	Themenbereich	Umwelt	und	Verkehr	 	 	 					
Bäume	pflanzen	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Die	Bezirksverordnetenversammlung	möge	beschließen,	dass	mehr	Bäume	gepflanzt	werden,	
z.B.	auf	dem	Tempelhofer-Feld.	
	
Begründung	
Weil	wir	für	Umweltschutz	stehen	und	uns	deshalb	dafür	einsetzen.	Damit	wir	dem	CO2	-
Ausstoß	entgegen	wirken	können.	
	
Fabian,	Noah,	Feysal	und	Nicolas	
	
Abstimmung	in	der	Bezirksverordnetenversammlung:	29	Ja	|	0	Nein	|	6	Enthaltungen	||	
angenommen	
	

		
	
	



 

	
	

≈	TOP	3	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	MD	(Modernes	Deutschland)	in	der	

Bezirksverordnetenversammlung	
zum	Themenbereich	Straßen	und	Plätze	 	 	 					

Bessere	Straßen		 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Die	Bezirksverordnetenversammlung	möge	beschließen,	dass	die	Straßen	in	Deutschland	
glatter	sein	sollen.	An	großen	Straßen	(Kreuzungen)	sollen	Polizisten	stehen.	
	
	
In	der	Bezirksverordnetenversammlung:	Das	Kopfsteinpflaster	soll	ersetzt	werden.	Der	
Antrag	auf	Polizisten	an	Kreuzungen	wurde	zurückgezogen.		
	
	
Begründung	
Die	Straßen	sollen	glatt	sein,	weil	es	sonst	sehr	laut	ist,	wenn	man	dort	drüber	fährt.	An	
großen	Straßen	(Kreuzungen)	sollen	Polizisten	Ordnung	schaffen,	weil	die	Polizeibeamten	
gut	beachtet	werden.	
	
Henry,	Malik,	Ribal	und	Roya	
	
Abstimmung	in	der	Bezirksverordnetenversammlung:	11	Ja	|	2	Nein	|	19	Enthaltungen	||	
angenommen	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

❒	TOP	4	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Die	Maskenträger	in	der	Bezirksverordnetenversammlung	

zum	Themenbereich	Umwelt	und	Verkehr	 	 	 					
Die	Busse	müssen	öfter	fahren	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Die	Bezirksverordnetenversammlung	möge	beschließen,	dass	die	Busse	mit	den	Nummern	
170	und	246	öfter	fahren,	sowie	die	184.	
	
	
In	der	Bezirksverordnetenversammlung:	Die	stark	genutzten	Buslinien	sollen	öfter	fahren.	
	
	
Begründung	
Die	Busse	sind	sehr	häufig	überfüllt,	weil	sie	seltener	kommen.	Wenn	die	Busse	häufiger	
kommen,	motiviert	es	die	Menschen	mehr	mit	öffentlichen	Verkehrsmitteln	zu	fahren	als	mit	
dem	Auto.	Das	ist	auch	besser	für	die	Umwelt.	
	
Hannah,	Amira	und	Selimhan	
	
Abstimmung	in	der	Bezirksverordnetenversammlung:	26	Ja	|	0	Nein	|	9	Enthaltungen	||	
angenommen	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

◊	TOP	5	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	UF	(umweltfreundlich)	in	der	Bezirksverordnetenversammlung	

zum	Themenbereich	Umwelt	und	Verkehr	 	 	 					
Strafgeld,	wenn	man	die	Umwelt	verschmutzt		 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Die	Bezirksverordnetenversammlung	möge	beschließen,	dass	man,	wenn	man	die	Umwelt	
verschmutzt,	ein	Strafverfahren	bekommt.	
	
	
In	der	Bezirksverordnetenversammlung:	Der	Antrag	wurde	von	der	antragstellenden	
Fraktion	zurückgezogen.	
	
	
Begründung	
Die	Umwelt	geht	immer	mehr	kaputt	und	die	Straßen	sollen	sauber	sein.	
	
Carolin,	Zeinab	und	Leonie	
	
Abstimmung	in	der	Bezirksverordnetenversammlung:		Ja	|		Nein	|		Enthaltungen	||		
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✌	TOP	6	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	MD	(Modernes	Deutschland)	in	der	

Bezirksverordnetenversammlung	
zum	Themenbereich	Ankommen	und	Schule	 	 	 					

iPads	für	die	Schule		 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Die	Bezirksverordnetenversammlung	möge	beschließen,	dass	iPads	für	die	5.	und	6.	Klassen	
anstatt	von	Arbeitsblättern	gekauft	werden.	
	
	
In	der	Bezirksverordnetenversammlung:	Die	iPads	sollen	ab	der	5.	Klasse	angeschafft	
werden.	
	
	
Begründung	
Es	ist	umweltfreundlicher.	Mehr	Motivation	beim	Lernen.	IPads	können	an	andere	Klassen	
weitergegeben	werden.	Leichter	zu	tragen,	weil	es	kompakter	ist.	Es	bereitet	einen	schon	auf	
das	weitere	Leben	vor.	Mehr	Möglichkeiten	zum	Lernen	durch	Apps.	Computerraum	für	die	5.	
und	6.	Klassen	ist	nicht	notwendig.	Klassenarbeiten	sollen	weiterhin	auf	Papier	geschrieben	
werden.	Man	könnte	Gruppenarbeiten	besser	gestalten.		
	
Hanae,	Said,	Kimi	und	Emilie		
	
Abstimmung	in	der	Bezirksverordnetenversammlung:	27	Ja	|	2	Nein	|	3	Enthaltungen	||	
angenommen	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✺	TOP	7	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Die	Maskenträger	in	der	Bezirksverordnetenversammlung	

zum	Themenbereich	Ankommen	und	Schule	 	 	 					
Mehr	Bänke	auf	dem	Schulhof	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Die	Bezirksverordnetenversammlung	möge	beschließen,	dass	10	neue	Bänke	in	der	Paul–
Klee–Grundschule	aufgestellt	werden	sollen.	Wir	wollen	5	Metallbänke	und	5	Holzbänke.	
	
	
Begründung	
Es	gibt	nur	3	Bänke	und	es	wäre	toll,	wenn	es	neue	Bänke	geben	würde,	damit	mehr	Kinder	
sich	entspannen	können!	Wir	sind	581	Schüler	und	ich	finde	3	Bänke	sind	zu	wenig	und	wir	
haben	auch	alle	gleichzeitig	Hofpause.	
	
Danilo	und	Philippé	
	
Abstimmung	in	der	Bezirksverordnetenversammlung:	0	Ja	|	24	Nein	|	14	Enthaltungen	||	
abgelehnt	
	

		
∆	TOP	8	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	UF	(umweltfreundlich)	in	die	Ratssitzung		

zum	Themenbereich	Wohnen	und	Soziales	 	 	 					
Mehr	Obdachlosenheime	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Die	Bezirksverordnetenversammlung	möge	beschließen,	dass	mehr	Obdachlosenheime	
gebaut	werden	sollen.	
	
	
Begründung	
Wir	stellen	diesen	Antrag,	weil	wir	hoffen,	dass	mehr	Obdachlose	ein	Dach	über	dem	Kopf	
haben.	Das	Thema	ist	wichtig,	weil	es	noch	viele	Obdachlose	gibt	die	nirgends	schlafen	
können.	Zum	Winter	brauchen	jetzt	viele	ein	Dach	über	dem	Kopf,	weil	sie	sonst	sehr	frieren.	
	
Daniel,	Arend	und	Paul	
	
Abstimmung	in	der	Bezirksverordnetenversammlung:	2	Ja	|	17	Nein	|	14	Enthaltungen	||	
abgelehnt	
	

		
	



 

	
	

≈	TOP	9	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	MD	(Modernes	Deutschland)	in	der	

Bezirksverordnetenversammlung	
zum	Themenbereich	Umwelt	und	Verkehr	 	 	 					

Baustellen	verringern		 								
	
Beschlussvorschlag	
Die	Bezirksverordnetenversammlung	möge	beschließen,	dass	es	weniger	Baustellen	gibt,	die	
nicht	bearbeitet	werden	oder	unnötig	sind.	
	
	
Begründung	
Es	gibt	zu	viele	Baustellen,	die	nicht	bearbeitet	werden.	Und	wir	wollen,	dass	die	Baustellen,	
die	unnötig	sind,	abgeschafft	werden,	weil	es	zu	viel	Platz	wegnimmt.	Es	gibt	viel	zu	viele	
Baustellen,	die	vor	Gebäuden	stehen	und	blockieren,	dabei	wird	dort	nicht	gearbeitet.	
	
Tuana	und	Vicki	
	
Abstimmung	in	der	Bezirksverordnetenversammlung:	19	Ja	|	8	Nein	|	11	Enthaltungen	||	
angenommen	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

❒	TOP	10	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Die	Maskenträger	in	der	Bezirksverordnetenversammlung	

zum	Themenbereich	Straßen	und	Plätze	 	 	 					
Saubere	Bushaltestellen	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Die	Bezirksverordnetenversammlung	möge	beschließen,	dass	die	Bushaltestellen	sauber	
gehalten	werden	sollen.	Bei	den	Bushaltestellen	am	Atillaplatz,	an	der	Friedrich	Wilhelm	
Straße	und	in	der	Manteufelstraße	sind	die	Glasscheiben	kaputt	und	beschmutzt.	
	
	
In	der	Bezirksverordnetenversammlung:	Es	sollen	unter	anderem	diese	Bushaltestellen	sein.	
Zusätzlich	soll	ein	Rauchverbot	in	den	Bushaltestellen	gelten.	
	
	
Begründung	
Scheiben	werden	oft	zerschlagen	oder	zerbrochen.	Dazu	werden	immer	öfter	Graffiti	
gesprüht.	Es	sollten	am	Montag,	Mittwoch,	Freitag	und	Sonntag	die	Bushaltestellen	sauber	
gemacht	werden.	Die	Müllabfuhr	könnte	an	den	jeweiligen	Tagen	die	Schäden	sauber	
machen.	Zum	Beispiel	könnte	sich	ein	Kind	verletzen	und	die	Glasscheiben	anfassen	oder	
sogar	essen,	Tiere	könnten	so	etwas	auch	machen.		
	
Lovis,	Lukasz	und	Lea	
	
Abstimmung	in	der	Bezirksverordnetenversammlung:	21	Ja	|	5	Nein	|	6	Enthaltungen	||	
angenommen	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

◊	TOP	11	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	UF	(umweltfreundlich)	in	der	Bezirksverordnetenversammlung	

zum	Themenbereich	Sport	und	Freizeit	 	 	 					
Mehr	kostenlose	Sport	AGs	für	Schulen	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Die	Bezirksverordnetenversammlung	möge	beschließen,	dass	es	an	Schulen	mehr	kostenlose	
Sport	AGs	für	Schüler*innen	geben	sollte.	
	
	
Begründung	
Für	Kinder,	die	gerne	Sport	machen	würden	aber	nicht	das	entsprechende	Geld	haben,	wäre	
das	die	perfekte	Idee	Sport	zu	machen.	Für	Eltern	wäre	es	auch	sehr	gut,	denn	sie	müssen	
ihre	Kinder	nicht	zum	Sport	bringen.	
	
Lara	und	Lilly	
	
Abstimmung	in	der	Bezirksverordnetenversammlung:	11	Ja	|	14	Nein	|	7	Enthaltungen	||	
abgelehnt	
	

		
	
✌	TOP	12	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	MD	(Modernes	Deutschland)	in	der	

Bezirksverordnetenversammlung	
zum	Themenbereich	Ankommen	und	Schule	 	 	 					

	
Beschlussvorschlag	
Die	Bezirksverordnetenversammlung	möge	beschließen,	dass	die	Toiletten	erneuert	werden.	
	
	
Begründung	
Wenn	etwas	sauber	ist,	bleibt	es	auch	länger	sauber.	Hygienischer	und	somit	besser	für	die	
Gesundheit.	Kinder	gehen	wieder	lieber	auf	die	Toilette.		
	
Alex	und	Ferhat		
	
Abstimmung	in	der	Bezirksverordnetenversammlung:	0	Ja	|	5	Nein	|	30	Enthaltungen	||	
abgelehnt	
	

		


